

令和7年度 妙円寺小学校だより



たえ きずな 妙なる糸 12月

児童数454人 職員38人 TEL273-1822 令和7年12月22日 発行

☆妙円寺小学校公式ブログもよろしくお願ひします。→右QRコードより



最高の一年に心から感謝

校長 有村 恵

令和7年（2025年）も残すところあと1週間となりました。この一年は、保護者の皆様や地域の皆様にとってどんな一年だったでしょうか。

私は、幸せなことに、こうして30有余年、小学校で勤務しています。毎日、小学生の子供たちの成長を間近に、そしてつぶさに見ています。この時期になると、4月からの子供たちの様子を思い起こし、今の子供たちの状況と比べてみると、「成長してきたなあ。」と感慨深くなるものです。一概に成長といっても、子供一人一人を見れば、一定ではありませんし、行きつ戻りつながらも、でも確実に前に進んでいるものです。したがって、トータルで見れば、それが成長となり実感があるのではないかと思います。子供たち自身は成長の実感はあまりないかもしれません。でも、それに気付いてあげて、「褒めて」あげることによって、それが自信となり、やる気を醸成し、次の頑張りにつながってくるのではと思っています。（学校でも、各担任が、子供たちに「すごいね。」「できるようになったんだね。」と声をかけている姿をよく見かけますが、そのときの子供たちの何ともいえない素敵なお顔に出会うところです。）各家庭でも、年末は通知表等を見ながら、2学期の子供たちの頑張りにたくさんのお褒め言葉をお願いします。

私自身も振り返ってみると、日々の生活の中で、忙しさのあまり、我が子の成長について実感することが少なかったかもしれません。でも、時間にゆとりを作り、子供たちを改めて見つめれば、その成長を感じることができるのでないかと思います。それが、歳の暮れたり、正月だったりと、暦はよく出来ているなと改めて思います。子供たちの成長を実感するとき、それは実に嬉しいものです。

さて、来年は、午年（うまどし）。午年のことについて、少し調べてみましたので紹介します。

午年とは、干支（えど）の十二支の7番目にあたる「午」が巡ってくる年のことを指します。「午」は、十二支の中で太陽が最も高く昇り、陽の気が最高潮に達する時期を表します。動物では、「馬」を象徴しています。午は十二支のちょうど真ん中にあたり、太陽が最も高く昇る正午を表します。これは、物事が最高潮に達する時期、成長のピークやエネルギーの充実を意味します。そのため、午年は「勢いよく進む」「大きく成し遂げる」年といえます。馬は力強く駆け抜ける動物であることから、「前進」「勝負」「情熱」を象徴します。午年は、持てる力を一気に發揮し、挑戦や飛躍のチャンスに恵まれる年とされます。その反面、勢い余って無謀になりやすいので、冷静さも必要です。さらに、十干十二支の思想では、午は五行では「陽の火」に属します。火は明るさや情熱、直感力を象徴し、午年は創造性やリーダーシップが高まる年とされます。

今年も、妙円寺小の子供たち・保護者の皆様・妙円寺地域の皆様に恵まれた最良の一年でした。ありがとうございました。来年も『わが母校 妙円寺小学校』にとって最良の一年になりますようお互いに健康安全に留意しながら益々頑張って参りましょう。皆様、どうか良い歳をお取りください。

1月 行事

- 5日(月) 仕事始め
- 8日(木) 始業式
- 9日(金) ALT
- 13日(火) 5年鹿児島学力・学習状況調査①
- 14日(水) 5年鹿児島学力・学習状況調査②
- 17日(土) 青少年のための科学の祭典



19日(月) ~23日(金) いじめ問題を考える週間
19日(月) ~30日(金) ひまわり相談旬間

- 20日(火) 臨時校時 教育相談
- 21日(水) 北中入学説明会
- 22日(木) 第2回学校保健委員会
- 26日(月) 給食引落日
- 27日(火) 人権の花運動閉会式



12/4 校内持久走大会

2学期最後の大きな行事、持久走大会を実施しました。運動会が終わってから約1ヶ月、練習に励んできた成果を発揮しようと頑張りました。「がんばれ」「あと少し」と応援が響く中、子供たちも必死にゴールを目指しました。素晴らしい妙円寺小の子供たちの姿に感動することでした。今年もたくさんのお応援ありがとうございました。



12/4 PTA教育講演会

助産師の武田あつみ先生を講師に迎え、「なんでも話せる親子関係の土台づくりとおうちでできる性教育」というテーマで講演会を実施しました。子供への寄り添い方、頑張っている自分自身をねぎらうことの大切さなどを学ぶことができました。



門松を作りました

今年も門松を制作し、正門前に設置しました。形状は、福を逃がさない「寸胴型」です。

今年も様々なことがありました。残りわずかな2025年をしっかりと締めくくりましょう。そして2026年が妙円寺小の子供たちにとってより素晴らしい実りあるものになるよう願います。



PTA特別会計より新しいサッカーゴールを購入して頂きました。休み時間や体育の時間

に大活躍しています。大切に使わせて頂きます。ありがとうございます。



○ R7市福祉作文等
コンクール

○ R7税に関する習字

○ R7税に関する標語

○ R7税に関する絵はがき

○第14回ひおき文芸大賞
俳句の部

○第30回トンボロ芸術村
コンテスト書道の部

○椋鳩十文学記念館賞
全国読書作文コンクール

○ JA 共済書道コンクール
条幅の部

半紙の部

○第27回かわなべ青の俳句

○ R7「家庭の日」作品展
ポスターの部

○ JA 共済ポスター
コンクール

○ R7日置地区小学校
社会科作品コンクール

○第36回 MOA 美術展

最優秀賞 6年

租税教育推進協議会優秀賞

4年 6年

租税教育推進協議会会长賞

6年 6年

優秀賞 5年 6年

優秀賞 6年 6年

入選 6年

最優秀賞 2年

南国交通(株)賞 4年 1年

佳作

入選 4年

銀賞 2年

銅賞 1年

佳作 1年

入選 4年

優良賞 4年

銀賞 3年

佳作 6年

優秀賞 4年

6年

特選 6年

入選 6年

受賞おめでとう!

1月号でも続報します

12/9 人権教室4年

伊集院にある宮丸太鼓店の宮内さんを講師に迎え、人権教室を実施しました。太鼓づくりの実演を見ながら、他の命

をいただきながら生きている私たちの責任について考えたり、正しく知ることで差別や偏見を減らすことの大切さについて学んだりすることができます。素晴らしい学びの場となりました。



12/10 SOSの出し方教育6年

市健康保険課から講師を迎え、心が「傷ついたり」「つらい」と感じたときの自分の心と体の守り方について学びました。ストレスに押しつぶされそうになったとき、信頼できる誰かにSOSを出せるようになってほしいです。そのことが自分を大切にすることにつながります。これからも活かしていきたいです。

